

Venezuela asumió presidencia pro tempore de Mercosur Social

Autor Administrator

Monday, 04 de July de 2016

Modificado el Monday, 04 de July de 2016

Representantes de Bolivia, Paraguay, Brasil, Venezuela, Argentina y Uruguay coinciden en crear estrategias contra la arremetida de la derecha

Venezuela asumió este viernes la presidencia pro tempore de la Cumbre Social del Mercado Común del Sur (Mercosur) en la última jornada de una reunión que terminó con la lectura y aprobación de la declaración final.

Federico Gomensoro, del Punto Focal de Uruguay para las Cumbres Sociales del Mercosur, aseguró que su nación entrega la presidencia del Mercosur Social a Venezuela "en respecto al derecho internacional y a la libre autodeterminación de los pueblos".

Manifestó el interés de "seguir construyendo un Mercosur muchos más amplio y participativo" en el que los pueblos y movimientos sociales de los países del Mercosur puedan seguir intercambiando ideas.

Por su parte, Marcos Medina, del Punto Focal Principal de Venezuela, recordó el papel del comandante Hugo Chávez para consolidar los procesos de integración, "porque contribuyen a fortalecer la hermandad entre los pueblos".

En el cierre del encuentro, que sesionó por dos días en Montevideo, Uruguay, bajo el lema a "25 años del Mercosur: por más democracia y más ciudadanía", también se desarrolló el taller "Cómo y por qué defender la Integración

Regional en la situaci3n actual".

Delegados de Bolivia, Paraguay, Brasil, Venezuela, Argentina y Uruguay coincidieron en un panel en que ahora m3s que nunca se necesita la solidaridad para enfrentar la arremetida de la derecha, que pretende acabar con los logros de gobiernos progresistas.

Por su parte, el alcalde venezolano Jorge Rodr3-guez, se3al3 que los tiempos en Am3rica Latina cambiaron para siempre desde la 3poca en que el presidente Hugo Ch3vez era una voz solitaria, rese3a Prensa Latina.

Recuerdo mucho, dijo, una frase de Ch3vez que dec3a que los "presidentes vamos de cumbre en cumbre y los pueblos van de abismo en abismo".

Rodr3-guez reflexion3 que eso cambi3 en todo el continente americano, y sobre todo en Suram3rica, con la llegada de gobiernos de izquierda en Venezuela, Bolivia, Ecuador, Argentina, Uruguay, que transformaron la situaci3n de devastaci3n que dejaron las pol3ticas neoliberales en la d3cada del 80 y los 90.

Es por eso que aparece Mercosur Social, apunt3, y a3adi3 que este mecanismo va m3s all3 de las relaciones comerciales y econ3micas entre los pa3ses, porque se afina m3s en las necesidades de los pueblos para sacar a las mayor3as de la situaci3n de pobreza y proporcionar educaci3n, salud y alimentaci3n para todos.

El alcalde manifest3 sentirse profundamente orgulloso en que su pa3s reciba este mes la presidencia pro tempore del Mercado Com3n del Sur y la del Mercosur Social.

Sobre la negativa de Paraguay y Brasil

Al referirse este jueves a la negativa de los gobiernos de Paraguay y Brasil a que Venezuela asuma la presidencia pro tempore del Mercosur, Rodríguez apuntó que parece que el mundo está al revés, debido a que los cancilleres de esos países provienen precisamente "de gobiernos de facto que dieron golpes de Estado a presidentes legítimos".

Denunció también la posición genuflexa del secretario general de la Organización de Estados Americanos, el uruguayo Luis Almagro, por sus ataques contra Venezuela, en una actuación totalmente servil a los intereses de Estados Unidos.

Al inaugurar la XX Cumbre del Mercosur Social, el Alto Representante General, Florisvaldo Fier, destacó que el rumbo del bloque de integración no solo está en manos de los gobiernos y las instituciones de los Estados partes, sino en los pueblos.

"Los pueblos tienen que trabajar a conciencia para alcanzar sus derechos", dijo el funcionario.

En contexto

El Gobierno de Uruguay suspendió la cumbre presidencial del Mercado Común del Sur (Mercosur) prevista para este mes, pero indicó que el traspaso de la presidencia pro tempore del organismo a Venezuela sí se realizará.

El ministro uruguayo de Relaciones Exteriores, Rodolfo Nin Novoa, informó que el traspaso de la presidencia pro tempore a Venezuela se hará entre cancilleres. Esto significa que el diplomático le entregará el mando del Mercosur a su par venezolana, Delcy Rodríguez.

El alto representante general del Mercosur, Florisvaldo Fier, indicó desde Montevideo que los países de este organismo construyeron un consenso en relación al traspaso de la presidencia pro tempore, que en estos momentos ostenta Uruguay y que pasará a Venezuela.

<http://www.vtv.gob.ve/articulos/2016/07/02/venezuela-asumio-presidencia-temporal-de-mercosur-social-7282.html>

Â